



Association pour la santé environnementale du Québec
Environmental Health Association of Québec

Les données de l'ESCC 2022 ont fait état d'une baisse significative des cas de sensibilité chimique multiple (SCM) par rapport à l'ESCC 2021. Les données ont été vérifiées et les estimations ont été produites correctement.

Cela dit, voici quelques raisons qui pourraient expliquer la baisse du nombre de cas de sensibilité chimique multiple en 2022 :

1. À partir de 2022, les personnes ont été autorisées à remplir l'enquête en ligne par elles-mêmes. Environ la moitié des personnes ont rempli l'enquête en ligne et l'autre moitié a été contactée par un enquêteur par téléphone pour répondre à l'enquête. Ce n'était pas le cas en 2021, où toutes les enquêtes ont été menées par téléphone en raison des fermetures en cours pendant la pandémie de COVID-19 et du fait que l'option en ligne n'était pas encore disponible. Ce changement dans la manière dont l'enquête a été menée peut avoir eu un impact sur les chiffres de la SCM en 2022. Les personnes qui ont répondu à l'enquête en ligne n'ont pas bénéficié de l'assistance d'un enquêteur qui aurait pu mieux leur expliquer la question sur la SCM, assurer un suivi et les aider.

2. En 2021, les enquêteurs disposaient d'un **texte d'aide** visible (voir ci-dessous) lorsqu'ils posaient la question sur la SCM. Cette information pourrait également être fournie aux participants à l'enquête qui ont besoin de plus d'informations sur la SCM.

Cependant, en 2022, ce texte d'aide **n'était disponible que si** les enquêteurs/participants à l'enquête cliquaient sur le bouton "aide" à côté de la question SCM :

ASEQ-EHAQ

Association pour la santé environnementale du Québec • Environmental Health Association of Québec
C.P./P.O. # 364, Saint-Sauveur, Québec J0R 1R0
514-332-4320 • bureau@aseq-ehaq.ca • office@aseq-ehaq.ca
aseq-ehaq.ca • ecoasisquebec.ca

Français : HypersensibiliteEnvironnementale.com
LaVieEcolo.ca

English: Environmentalsensitivities.com
EcoLivingGuide.ca



ENQUÊTEUR : La sensibilité chimique multiple est une maladie chronique dans laquelle les personnes sont sensibles à de faibles niveaux de plusieurs produits chimiques sans rapport entre eux, tels que la fumée ou le parfum - des niveaux qui ne provoquent pas de symptômes chez la plupart des gens. Cette personne peut présenter des symptômes tels que la fatigue, l'asthme, le nez bouché ou les yeux douloureux.

66. #(...) ont des sensibilités chimiques multiples (MCS) ?

?

66. #(_DT_DOVERB_C) #(_DT_YOU1) have multiple chemical sensitivities (MCS)?



Parmi les personnes qui ont répondu elles-mêmes à l'enquête en ligne, la prévalence de la SCM était de 0,7 %, contre 2,4 % pour celles qui ont été contactées par un enquêteur par téléphone. Bien qu'il existe d'autres facteurs expliquant pourquoi une personne interrogée peut se déclarer en ligne ou être interrogée par téléphone, cela suggère probablement que de nombreuses personnes qui ont répondu à l'enquête en ligne n'ont pas utilisé le bouton "aide", ce qui peut entraîner une confusion et une incompréhension à propos de la sensibilité chimique multiple. Si les gens ne sont pas sûrs d'une maladie, ils sont plus susceptibles de dire qu'ils n'en sont pas atteints, ce qui peut expliquer la baisse significative des cas de SCM en 2022.

En 2025, l'enquête affichera le texte d'aide à l'écran **avant la** question SCM afin d'éviter ce problème.

- Source: Statistique Canada (2024)